

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz n.º 6, y talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50 Provincias, trimestre 4'50 Número del día 18 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

FELICITACION DEL MONARCA

El Excmo. Ilmo. Sr Obispo de esta Diócesis recibió el siguiente telegrama de S. M. el Rey:

Palacio—Madrid 4, 22'30.

Sr. Obispo de Cádiz.

«La Reina y yo le enviamos nuestros más entusiastas parabienes por este fausto aniversario y nos complace el reiterarle la expresión de nuestro afectuoso recuerdo.

Alfonso.»

El Excmo. Prelado ha contestado con el siguiente respetuoso despacho:

A S. M. el Rey.

Madrid—Palacio.

«Profundamente agradecido por alta honra dispensada con telegrama felicitación mi aniversario, pido a Dios para SS. MM. y Real familia, abundantes bendiciones espirituales y temporales para bien de la Patria.»

Obispo Cádiz.»

POR TELEGRAFO

Madrid 5, 11'30 n.

Francia y España

El Ministro de Estado Sr. García Prieto, ha dicho a los periodistas que le ha visitado el embajador de Francia.

Añadió que seguramente y en breve, comenzarán las entrevistas relacionadas con la cuestión de Marruecos.

Epidemia

Noticias de Casablanca dan cuenta de que se han registrado allí dos casos de peste bubónica, seguidos de una defunción.

La redención

Se ha ampliado el plazo para la redención del servicio militar activo, hasta fines de noviembre.

Reunión

Mañana se reunirá la minoría conjuncionista para tratar de asuntos del partido.

Los summaries

El Gobierno carece de noticias acerca del estado de los summaries incoados con motivo de los pasados sucesos.

De Aragón

El gobernador civil de Zaragoza conferenció con el jefe del Gobierno Sr. Canalejas, sobre la situación de aquella provincia.

Consul español

En breve regresará a Larache para encargarse del consulado de España en aquella plaza, el Sr. Zugasti.

El viaje del general Luque

«Diario Universal», órgano del Gobierno, dice que el Ministro de la Guerra, general Luque, salió esta madrugada para visitar las posiciones del río Kert, cuya inspección estará realizando.

Es importante en los presentes momentos, pues según su resultado, rectificará o no el plan acordado de ataque por el Gobierno, pero desde luego servirá para ejecutarlo, lo cual tiende a asegurar totalmente la tranquilidad en el Rif, sirviendo al mismo tiempo para evitar la repetición de agresiones aisladas y la formación

de contingentes que perturban la paz en aquel territorio.

Termina diciendo, que no es de extrañar que la presencia de Luque en la región del Kert, coincida con alguna importante operación militar.

Diplomáticos

Dáse por seguro que se nombrará embajador de España, cerca del Quirinal, en sustitución del Marqués de Valdeterrazo, al Sr. Piña, actual subsecretario de Estado, el cual será substituido por el Sr. Hontoria.

Registro

A última hora y en virtud de un escrito presentado al Juzgado del Distrito del Hospicio, se ha ordenado la práctica de un registro en la Casa del Pueblo.

Ignórase el resultado del mismo.

Un combate en Marruecos

En el Ministerio de la Gobernación se ha facilitado esta tarde el siguiente despacho oficial de Melilla:

«Según telegrama del general Ordóñez, a las 7 y 30 de la tarde de ayer, varios moros que habían pasado el río Kert en pequeños grupos, rompieron el fuego desde Taurit, contra las posiciones de Imarufen.

Duró el fuego de los rebeldes hasta las 8 y 30, siendo contestado por la Infantería y haciendo algunos disparos también la Artillería y retirándose el enemigo muy quebrantado.

Nosotros no tuvimos ninguna baja. Salgo para las posiciones con el general Luque.»

Atentado

En Viena, al reanudar e las sesiones en la Cámara de los diputados, un individuo que se hallaba en la tribuna pública, disparó 4 tiros sobre el banco de los ministros, no haciendo blanco.

Fué detenido.

Reclamación

Comunican de Port-Said que el consul de Italia ha protestado ante las autoridades locales contra la estancia en aquel puerto desde últimos de Septiembre, del transporte turco Kaiser, fundándose en que se infringe con ello la neutralidad.

Lo que dice Mo nier

Telegrafian de París que interrogado el general Mo nier, que acaba de desembarcar en Marsella, dijo:

«Cuando hice mi último viaje a París, fué con el fin de pedir refuerzos al Gobierno.

Ahora no los solicitaré, pues dispongo de los suficientes.

La tranquilidad es completa.

Ahora es necesario organizar en el país el modo de que se asegure la recaudación de los impuestos, a fin de que el Sultán pague las deudas que tiene contraídas en Europa, ahora que el país está rico por la gran cosecha recogida.

Notase entre los indígenas un sentimiento de calma, suponiendo que acepten el protectorado de Francia sin protesta.

Festejos portugueses

En Lisboa se celebran las fiestas del aniversario de la proclamación de la República.

Se ha publicado un decreto autorizando a los penados para que eleven instancias pidiendo su indulto.

Castigo

De Melilla ha zarpeado el cañonero Recalde para bombardear los pobla-

dos de Beni-Said, que se muestran rebeldes.

Los moros se hallan divididos en dos núcleos.

Los mandan el santón Hamarich y el caid Mtalzi.

R. I. P. A.

En Burgos ha fallecido el Deán de la Catedral, Ilmo. Sr. D. Nicolás Márquez Soto.

Ha sido sentidísimo.

Regreso

De Pontevedra ha marchado a Madrid el Sr. González Besada con su familia.

Se le ha tributado cariñosa despedida por las autoridades y numerosos amigos.

El calendario de 1912

Las recientes disposiciones que respecto a alguna de las fiestas de la Iglesia ha dictado Su Santidad Pío X, dan carácter de interés al calendario del próximo año, por lo que nos ocuparemos de las más interesantes variaciones que en él se introducen.

El año 1912 es bisiesto.

Entre las fiestas movibles hay que anotar que la Quincuagésima (Carnaval) se celebra el 18 de Febrero; Pascua de Resurrección, 7 de Abril; la de Pentecostés, 26 de Mayo; Santísima Trinidad, 2 de Junio; Sagrado Corazón de Jesús, 14 de Junio, y Nuestra Señora del Rosario, el 6 de Octubre.

Por el decreto pontificio de 2 de julio del presente año, quedan reducidos los días en que hay obligación de oír misa y no se puede trabajar, a los siguientes:

Todos los domingos, los días de la Circuncisión, Epifanía y Ascensión del Señor, San Pedro y San Pablo, de la Asunción y de la Inmaculada Concepción de Nuestra Señora y el de la Natividad del Señor.

Se suprimen las fiestas de los Patronos, bajo los conceptos de oír misa y abstenerse de obras serviles.

La fiesta de San José, que deja de ser precepto, se sigue celebrando el 19 de Marzo, con el nombre de «Comemoración solemne de San José, Esposo de la Santísima Virgen»; y el tercer domingo después de Pascua se celebra la fiesta del Patriarca con el nombre de «Solemnidad de San José, Esposo de la Santísima Virgen, confesor, Patrón de la Iglesia Universal».

El Corpus Christi se celebra sin precepto, el jueves de la semana de la Trifididad (6 de Junio) y el primer domingo siguiente se celebrará la procesión solemne con el Santísimo Sacramento, acto religioso cuya brillantez es tradicional.

La supresión de las fiestas lleva consigo la del ayuno que le correspondiera.

SUICIDIO

Oficia la guardia civil de Algecortales a este Gobierno civil, manifestando que el 30 de Septiembre próximo pasado, fué agredida por el vecino de aquella villa Fernando Gómez Tinajero, la también vecina, Angeles Fuentes Barea, que resultó herida de arma blanca en la garganta: el hecho ocurrió en el predio de Madrigueras, del expresado término.

A la mañana siguiente una pareja de la benemérita practicó un reconocimiento en el rancho denominado San Blas, que laboreaba el Gómez Tinajero y lo encontró colgado de una viga con un cordel al cuello, con el que se había ahorcado.

El Juzgado y el médico titular se constituyeron en el expresado rancho, certificando el médico la defunción.

La Guardia civil en las diligencias practicadas averiguó que Gómez Tinajero vivió en concubinato con la madre de la agredida a quien también requirió con igual propósito, hecho que determinó en ella la resolución de huir para librarse de la persecución de que era objeto.

Angelés contrajo después matrimonio, y al encontrarse con ella en el campo la acometió hiriéndola, acudiendo en auxilio de la misma dos trabajadores que estaban próximos al sitio del suceso y que al mismo tiempo impidieron que el agresor se arrojará a un pozo, hecho que también intentó.

Al ver frustrados sus planes marchó Gómez Tinajero a la casa del citado rancho, y encontrándose solo puso fin a sus días colgándose de una viga.

TRABAJO NOCTURNO

Dos horas 5 pesetas

Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo o con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos a todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitandolo en una simple cartulina postal a nombre del director de la «Unión Romana Universal.» Madrid.

INFORMACION LOCAL

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica. El «Claudio López» salió el miércoles 4 de Coruña para Vigo. El «León XIII» llegó el jueves 5 a Málaga. El «Fernando Poo» salió el martes 3 de Port-Said para Barcelona. El «Ciudad de Cádiz» salió el miércoles 4 de Alicante para Cádiz.

Toros en el Puerto

Para el próximo 24 se organiza en el Puerto una corrida mixta, en la que actuarán el matador de toros Martín Vázquez y el de novillos Manuel Domínguez. Probablemente vendrá de banderillero de Martín Vázquez su hermano Paco.

Los trenes

El tren mixto de ayer llegó a Cádiz con dos horas de retraso, a consecuencia de que en Sevilla tuvo que esperar el embarque de dos compañías de Ingenieros, fuerzas de Administración, impedimenta y ganado.

A Toledo

A la provincia de Toledo regresó ayer en el expés el Presbítero D. Francisco Peiró, que como se sabe va en primer término en la terna para ocupar la canonjía vacante en esta Basilica.

E. P. D.

En el Hospicio provincial ha fallecido doña Pilar Benítez Fontán.



Comisión provincial

Ayer no se reunió la Comisión provincial por falta de número de señores vocales...

Cultos

La Venerable Archicofradía de la Veneración Perpetua al Purísimo e Inmaculado Corazón de María...

Concurso

El Hospital Militar de esta plaza anuncia un concurso para el día 24 del actual para la adquisición de viveres y artículos de inmediato consumo...

Telegrama

El señor ministro de la Gobernación envía al señor gobernador civil el que sigue:

«Los relevantes y meritorios servicios prestados a la causa del orden con motivo de las pasadas huelgas por los funcionarios de los cuerpos de Vigilancia y Seguridad merecen muy especial consideración y la gratitud del Gobierno.»

Subasta

A las 12 horas del viernes 6 de los corrientes habrá de tener lugar en el despacho de la segunda tenencia de alcalde la subasta pública de la casa ruinosita sita en la calle de San Joaquín número 3...

Tropás a Larache

Una compañía de Ingenieros llegó ayer procedente de Sevilla para embarcar en este puerto con destino a Larache.

Manda la compañía el capitán D. Miguel Laherrán, y los oficiales D. Guillermo Camargo, D. Manuel Carrillo y el señor Lerena.

Con ellos vienen el médico 1.º D. Aurelio Díaz y un profesor veterinario.

El comandante de Ingenieros, D. Fernando Navarro, recibió a dicha fuerza.

El ganado e impedimenta se desembarcó con toda regularidad.

Las fuerzas se alojan en el cuartel de Santa Catalina.

El ganado e impedimenta en el de los Mártires.

Misa solemne

Ayer en cumplimiento de una fundación piadosa, el Excmo. Cabildo Catedral se trasladó procesionalmente a la iglesia de las Descalzas, en la cual celebró solemne misa en honor de la Virgen del Rosario...

Apertura

Hoy a las diez tendrá lugar en el Seminario de San Bartolomé la solemne apertura de curso en el de 1911 a 1912.

Se cantará una misa en la capilla y terminada se impondrá la beca a los nuevos colegiados en la hermosa sala de actos, declarándose abierto el curso por el señor Rector, si no se digna asistir nuestro Excmo. Prádo.

Ayer se han dirigido invitaciones por el rectorado a los señores catedráticos.

Las clases comenzarán el lunes próximo.

Píldoras y Ungüentos Holloway. Restriados toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales...

El Ungüento Holloway bien trotado en el pecho o la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas.

Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón que de dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza o expelle del sistema, pronta completa y permanentemente toda partícula morbosa.

Esta purificación verificada eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway, y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a estas últimas la influencia benéfica de las mencionadas medicinas.

De sociedad y sport

Ayer a las ocho de la mañana, tuvo lugar en la Iglesia Castrense la boda de la distinguida Srta. Eloisa Dávila, con el médico primero de Ejército D. Servando Camúñez del Puerto.

Apadrinaron a los novios el comandante de Estado Mayor de la brigada D. Manuel Dávila y su señora, padres de la novia.

Asistieron como testigos los señores D. Gonzalo Gutiérrez, teniente coronel de Estado Mayor del Gobierno Militar, y el capitán del mismo cuerpo D. Rafael Rodríguez Ramírez, D. Ricardo Meléndez, D. Eladio López de Haro y Carvajal, capitán de Infantería, D. Fernando Cano, Director del Hospital Militar, y D. Manuel Lallemand Lemos.

Al acto, que se celebró en familia por reciente luto de los contrayentes, sólo asistieron los señores citados, don Benigno Estévez y señora, Sr. Meléndez y señora, señoritas de Dávila, Maroto, Martínez Inojosa, Gonzalo Gutiérrez y otras que no recordamos.

La novia vestía traje negro, velo blanco y prendidos de azahar, y el novio uniforme de media gala.

Después, en la Sacristía de la Iglesia citada, se firmaron los esponsales ante el Sr. D. Eduardo Muñoz, como representante del Sr. Meléndez.

Poco después se celebró el acto de la boda, que bendijo el Padre don Juan Gálvez, y seguidamente se dijo la misa de velaciones por el capellán de Alava D. Fernando García Bermejo.

Terminado el acto marcharon en varios carruajes todos los concurrentes a la casa de los señores de Dávila, Pabellones de la Bomba, siendo espléndidamente obsequiados con un lunch, servido por la acreditada pastelería de Viena.

El nuevo matrimonio fué muy felicitado, así como los señores de Dávila. A las 4 y 20 salieron los señores de Camúñez para Sevilla y Málaga, y continuarán después a Melilla donde fijan su residencia.

En la estación despidiéronlos los padres Sres. Dávila y familia, el señor Camúñez, padre del novio; familia de Martínez Hinojosa, y los señores don Gonzalo Gutiérrez, Rodríguez Ramírez, capitanes de Alava señores Martín y López de Haro; don Fernando Cano, señores de Meléndez y otros.

Mil felicidades deseamos al joven matrimonio.

En el exprés de ayer marchó a Madrid el digno Ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, D. Enrique Martínez, acompañado de su señora esposa y de sus bellas hijas Pía y Teresa.

En la Capilla de los RR. PP. Puelles tendrán lugar el domingo próximo, 8 del actual, los ejercicios mensuales de la Archicofradía de la Santa Agonía de Nuestro Señor Jesucristo.

Por la mañana a las ocho y media, será la Comunidad general, y a las tres y media de la tarde, los ejercicios.

Ha sido hábilmente operada por los doctores Bernal y Gómez, en la noche de anteayer, la distinguida señora doña Cora España de Sicre (D. Juan).

La enferma, dentro de la gravedad de su estado, ha mejorado después de practicada la operación.

Celebraremos que la distinguida dama recobre pronto y por completo la salud.

Notas municipales

El Sr. Alcalde firmó ayer los nombramientos de Pre-idente de la Junta



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erucciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



municipal del Censo Electoral a favor de D. Luis de la Torre y de los inspectores de los distritos de San Antonio y Santa Cruz, designados por la Junta de Reformas Sociales, Sres. Núñez y González, respectivamente.

El Sr. D. Pelayo Quintero visitó al Sr. Alcalde para solicitar se incluyera en el presupuesto próximo cierta cantidad para propaganda del turismo.

Presentóle un carnet que varias e importantes poblaciones de España costean y para dicho efecto solicitaba la subvención.

Dicho carnet lleva vistas en colores de lo más saliente e histórico de dichas poblaciones.

También solicitó el Sr. Quintero de la autoridad local le concediera autorización para que el fotógrafo señor Iglesia pudiera sacar fotografías del mausoleo del que fué Presidente de las Cortes en el año 1812, Sr. Morales Suárez, cuyo monumento se encuentra en este Cementerio Católico.

El Sr. Alcalde pidió a Contaduría las cuentas pendientes de pago y que ascienden a 8.466 ptas. 16 céntimos.

De esta cantidad libró una parte muy importante.

Por Consumos se recandaron en el mes anterior 5 220 ptas. 84 céntimos, que excede a igual mes del año anterior.

Por el Gobierno Militar se oficial al Sr. Alcalde, adjuntando los planos de cerramiento en las sepulturas cedidas para clases y soldados del Ejército.

José Señorito Bermúdez, vecino de Vigo, dirige instancia al Sr. Alcalde de esta capital, solicitando se le conceda plaza en la guardia municipal.

D. Carlos del Valle pide en nombre de doña Enlogia Franco del Río, se le devuelva el importe de la cédula personal de la misma, que tiene por duplicado.

José González Jurado pide el usufructo temporal y gratuito de los baños de Fuente Amarga (Chiclana).

Se remite por la Alcaldía al señor Capitán general de la Región (Burgos), una instancia de Antonio Ceballos Martín, que pide autorización para navegar por el extranjero.

Se pide licencia para efectuar obras en la casa número 21 del Paseo de Augusta Julia.

Se envía por el Negociado de arbitrios al Sr. Gobernador civil, edicto referente a cédulas personales para insertar en el Boletín Oficial.

El Sr. Decano de Cuerpo médico municipal, dá cuenta a la Alcaldía del reconocimiento practicado al obrero Francisco Ardila García, lesionado, al parecer, en obras municipales.

Por el Hospital Militar se remite

edicto de concurso para adquirir artículos de consumo y para fijar al público.

NOTAS PROVINCIALES

En Jerez ha sido disuelta la Sociedad denominada «La Mercantil Moderna».

D. José Peláez García, Alcalde de Tarifa, participa al Sr. Gobernador civil haberse posesionado de la presidencia y ordenación de pagos de dicho Ayuntamiento, después de cumplir la licencia que le fué concedida.

El Sr. Alcalde de Jerez oficia al Sr. Gobernador civil haber sido para Madrid, con objeto de gestionar asuntos de vital interés para el municipio de la antedicha población, habiéndose quedado hecho cargo del despacho y ordenación de pagos, el tercer teniente de alcalde D. Francisco Sanjuan del Toro.

La Alcaldía de San Fernando remite al Sr. Gobernador civil edicto convocando a los industriales de clases agrémadas de dicha ciudad para el día 16 del corriente, con objeto de proceder a la elección de síndicos y clasificadores para el año próximo de 1912.

La Alcaldía del Puerto de Santa María anuncia la subasta del servicio de suministro de los bagajes que se necesitan facilitar en dicha ciudad a clases civiles y militares durante el trienio de 1912 a 1914.

En terrenos llamados Bancales de las Canteras, existentes en el término de Torre-Alhajúime, se declaró un violento incendio, siendo pasto de las llamas un erial y monte bajo con chaparros de encinas, propiedad del señor conde de Valdelagrana.

Las pérdidas ascienden a 500 pesetas.

La guardia civil y varios vecinos cercanos lograron extinguirlo.

La Sociedad de bañiles denominada Modelo, instalada en San Fernando, en su última sesión eligió Junta directiva, designando para la presidencia a D. Manuel Romero.

Durante el pasado trimestre se han registrado en San Fernando 16 defunciones por viruelas.

En la Línea de la Concepción 21 defunciones.

En Algeciras, Castellar Olvera, Chipiona, Jerez de la Frontera y Alcalá del Valle, no ha habido defunción alguna por dicha enfermedad.

Marcas de hoy

Primera pleamar a las 1:22 de la mañana. Segunda pleamar a las 7:38 de la mañana. Tercera pleamar a las 1:39 de la tarde. Cuarta pleamar a las 7:55 de la noche.

TIPOGRAFÍA MODERNA, Beato Diego de Cádiz, 1 duplicado.